



令和6年6月 第149号 荒川区立南千住第二中学校 校長 大島 充帆

ナンチャン・ニーくん(リニューアル)



『絆と底力を感じた運動会』

校長 大島 充帆

6月 I 日 (土)、運動会が無事に終わりました。保護者の皆様、地域の皆様にはご支援・ご協力をいただき、心より感謝申し上げます。また、近隣の皆様には特に5月中は、運動会に向けて大きな音楽やにぎやかな歓声など、連日ご迷惑をおかけして参りましたことをお詫び申し上げます。本校に赴任しまして初めての運動会でしたが、P T A 本部役員の皆様や地域の皆様の協力の素晴らしさに頭が下がる思いでした。 L I V E 配信に関しまし

ては、三瑞小の保護者の方による全面協力で、クオリティの高い配信をしていただくこともできました。心よりお礼申し上げます。おかげさまで、生徒達の精一杯の頑張りを体感でき、有意義で素晴らしい運動会となりました。各競技の頑張りとともに、ラジオ体操の細かな動きに指導の成果も感じました。生徒たちのメリハリのある姿勢も素晴らしく、真剣に燃えるところと、おもいっきり楽しむところ、色々な輝く面を見せてもらえた運動会でした。



さて、開会式の挨拶でも、生徒に話しましたが、運動会の練習が子ども達にとって大切な学びの場になってほしいと考えていました。ほどほどにとか、みんなと同じ程度に…という中間レベルに安心を求めがちな風潮。しかし、「充実感、満足感」とともに「悔しさ、つらさ」を経験して、それに打ち勝つ『負けん気』を身に付けてこそ、さらなる成長が期待できると私は経験上考えています。一つ一つの学びは、始めは点でしかありません。それゆえ、何のための学習なのか、なかなか理解ができません。しかし、多くの学びが繰り返されることで、それは線になり、太い道となっていきます。その道の先には、「夢と希望に満ちあふれた現実」があります。

【気持ちを切り替え、次の目標に向かって!】

学校での学びや成長は、山登りと似ていると思います(私は登山が苦手なのですが)。では、登るとどんないいことがあるのでしょう。苦労しながらも高く登れば、より遠くが見えて視野が広がります。山の低いところにいる人には、気付くことができない世界を知ることができます。努力して結果を出した人だけが体験できる「ご褒美」です。このご美の素晴らしさを体験した人は、次のご褒美を目指してさらなる頑張りを積極的にすることになります。プラスのスパイラルの始まりとも言えます。人生は、学びの連続であり、「たくましく楽しく生きていく道づくり」でもあります。また、『負けん気』は、何も運動に限ったことではありません。勉強においても同じことが言えます。「どうせ、あの子はできるから…」「自分は無理!」と諦めることが、進歩を大きく妨げることにつながります。「次は、絶対いい点とってやる!」「〇〇さんに負けて悔しい!」こんな『負けん気』をもって学習に取り組むことも時には大切だと考えます。

さて、生徒達にとって次なる目標は、2週間先の期末考査でしょうか。気持ちを切り替えて、こちらも全力で挑んで欲しいと願っています。

2年生 下田移動教室

5月15日(水)から17日(金)は、2年生の**下田移動教室**でした。

1日目は学校を出発し、伊豆・修善寺にある「自転車の国サイクルスポーツセンター」に向かいました。この施設はもともと競輪選手養成のための訓練センターですが、そこにいろいろなアトラクションが併設されています。その一つにDEYキャンプ施設もあり、2年生はここでカレー作りを体験しました。係の方に説明を受けたあと、楽しくカレー作りをしました。出来上がった「昼食」は格別。青空の下でおいしくいただきました。昼食後は下田臨海学園へ。すぐに入浴を済ませ、入園式を行いました。

夕食後は翌日の市内散策のガイダンスを受けました。下 田には歴史的に貴重な様々な文化財や史跡があることを知 り、翌日の行動がとても楽しみになりました。

2日目は早朝にビーチクリーンプログラムの予定でしたが、前日夜からの雨が朝まで残り、中止になってしまいました。しかし、寝姿山に向けて学園を出発するころには雨もすっかりあがり、気持ちも晴れやかになりました。

そして、寝姿山山頂までハイキングです。正午前には山頂につき、下田湾を一望にする絶景の中でお弁当をいただきました。ロープウェイで下山後、いよいよ班行動で市内散策に出発。最終集合場所の「道の駅 開国下田みなと」に到着した時には歩き疲れてしまった生徒もいましたが、前日のガ

イダンスが活かされ、しっかりと学習を進めることができました。

2日目の夜はスケッチ大会が開かれ、行動中に撮影した風景など を参考に班ごとに力作を完成させました。

最終日は、朝食、退園式の後、箱根の入り口小田原市にある「生命の星・地球博物館」の見学をしました。見学後に昼食を済ませ、小



クラスみんなで(寝姿山山頂)











田原城に立ち寄り、 見学しました。城 に入ったのは初め てという生徒も多く

てという生徒も多く、目を輝かせていま した。小田原城を後にし、一路東京を目 指し、盛りだくさんの3日間が終了し、 2年生は一回り成長しました。

薬師寺での法話

3年生 修学旅行

5月20日(月)から22日(水)は、3年生の **修学旅行**でした。出発の朝は7時過ぎに班行動 で南千住駅を通過し、東京駅へ。東京駅では出 発式を行いました。実行委員のあいさつなどの あと新幹線のぞみ号に乗り込みました。とても

良い天気で車窓からは雄大な富士山を臨むことができました。 新幹線車内で早めの昼食をとり京都駅に到着し、バスに乗り 換え奈良へと向かいました。奈良ではまず「薬師寺」を見学 しました。見学後にはお坊さんの法話を聞きました。堅い話 なのかと思いきや、とても楽しいお話で、生徒全員が引き込 まれていました。

薬師寺の次は奈良公園の班行動です。外国の方々もとても 多く、大混雑でしたがしっかりと見学することができました。 中でも東大寺の大仏の大きさには圧倒されました。

1日目の宿舎は「ホテルニューわかさ」でした。清里や下 田とは違う一般のホテルで食事も豪華。ちょっぴり大人の気 分になりました。また、夕食後には体験学習として漆器の加 飾を行いました。作品は本校文化祭・霜月祭で展示予定です。

2日目は奈良から京都までの班行動でした。移動距離は約100 Km です。その行程で たくさんの見学場所を回ります。見学の時間配分や昼食なども自分たちで計画しなければ なりません。これまでの経験が試される大切な1日となりました。そこはさすが3年生。 臨機応変に対応しながら、全班がみごとに班行動を成功させ、**三十三間堂や清水寺**などを

この日の宿舎は「RYOKAN GINKAKU」でした。昨日の宿に つづき、とてもきれいで豪華な宿舎でした。夕食後には舞妓さ

はじめとするたくさんの見学地をめぐり、成果をあげました。



んに来ていただき、はなやかな **京舞の鑑賞**を行いました。

最終日は貸し切りタクシーで の班行動でした。金閣寺や竜安 寺、下賀茂神社など、京都市の

周辺部を見学し、京都駅に到着しました。タクシーの運転手さ んの案内と説明を聞き、さらに学習を進めることができました。 昼食も各班で済ませ京都駅に集合し、新幹線で帰京の途に就き ました。

東京駅で解散式を行い、南千住に到着したのは午後6時頃に なりました。とても疲れましたが実りの多い3日間でした。







京都といえば渡月橋





やっぱり金閣寺

令和6年度 運動会

6月1日(土)、南千住二中第36回運動会が実施されました。 時期外れの台風の接近で早朝まで雨がパラつき天候が心配され ましたが、無事実施することができました。

吹奏楽部の力強いファンファーレと実行委員による雷管の号 砲で開会式が始まりました。今年度の運動会は、クラス数増加 と3学年のクラス数が揃わないなどの関係で、色別対抗ではな く学年別学級対抗形式で行われました。また、開示用レイアウ トも大きく変えての運動会になりました。

開会式では、実行委員長の力強い選手宣誓で運動会の幕が切って落とされました。

準備体操に続き、まず行われたのは1年生の「短距離走」。新入学の紹介も兼ねて、1年生全員が力いっぱい走りました。そして午前中は、「大縄跳び」、3年生「全員リレー」、2年生学年種目「台風の目」、1年生「全員リレー」、「モルック」、そして午前中最後は生徒会種目の「走って・答えて・突破しろ! 南ニレンジャーズ」が行われ、盛り上がりました。

美味しいカレーの給食をいただき、午後のスタートは各学年の応援団による「**応援合戦**」です。それぞれの学年が工夫を凝らし、全校生徒を元気づけました。中でも3年生の応援では、校長先生が駆り出され、素敵な歌声まで披露してくれました。







学年の学年種目



午後の競技は、1年生学年種目「8の字縄跳び」、2年生「全員リレー」、「三人四脚リレー」、3年生学年種目「大ムカデ競争」と続きました。そして競技の最後を飾るのは各クラス代表による「学級対抗リレー」です。各クラスの俊足が揃い、その韋駄天ぶりを存分に発揮してくれました。

全競技を終え、集計の結果、各学年の優勝を手にしたのは、**1年生3組、2年生1組、3年生2組**でした。閉会式でドラムロールとともに得点と結果が発表されると、大きな歓声と拍手が起こりました。最後の校歌斉唱も大変力強く、今年も南千住二中の力を発揮した、パワフルな運動会になりました。



狭いスペースでの譲り合いをしていただきの参観など、保護者の皆様には大変なご不便



3年クラス対抗リレー

をおかけいたしました。多大なるご理解・ご協力をいただきありがとうございました。また、地域の皆様にも早朝から音楽・歓声・スタート音など多大なご迷惑をおかけいたしましたが、温かく見守ってくださったことに感謝申し上げます。ありがとうございました。

2年生 区オーケストラ鑑賞教室

連休明け5月7日(火)午後、荒川区立中学校オーケストラ鑑 賞教室が行われました。本格的なオーケストラの演奏を生で聴 くことができる貴重な機会で、南千住二中は毎年2年生が参加 しています。この日は"東京都交響楽団(指揮;船橋 洋介)"が 上野の東京文化会館大ホールで演奏してくださいました。



2年生は少し早めの給食をとり、学校を出発。会場に入ると楽団員の方がチューニング を始めていました。**ビゼーの「カルメン**」から演奏が始まると、その迫力に圧倒され、美 しい音色に引き込まれました。オーケストラを構成する楽器の紹介に続き「スターウォー **ズのテーマ」や、かの有名な「運命」「フルタバ(モルダウ)」**などが演奏されました。ど れも一度は耳にしたことがある曲で、あっという間に時間が過ぎました。アンコール曲は、 これまたよく知っている**「ラデツキー行進曲」**で、指揮者に合わせて楽しく手拍子をして盛 り上がりました。

あまりの心地よさにウトウトしてしまった生徒もあったようですが、総じて鑑賞態度も 立派で、音楽の素晴らしさとプロのすごさを感じることができました。

部活動保護者会へのご協力 ありがとうございました

5月2日(木)に部活動保護者会が実施されました。ゴールデンウィーク中で日程調整が 難しい中、たくさんの保護者の皆様にご来校いただきました。

現在、各部活動とも活発に活動できております。運動部は3年生最後の公式大会である 夏季選手権大会等の季節になっています。今後とも本校部活動にご理解ご協力いただきま すようお願い申し上げます。

部活動等の活躍

《バレーボール部》 第5ブロック夏季大会一次予選 第6位入賞

《バスケットボール部》 荒川区区民大会 中学生女子の部 優 勝

《**陸上競技部》** 東京都中学校地域別大会

さん(2) 男子東部共通 3000m **第 3 位**

男子東部共通 3000m さん(3)

男子東部共通 200m さん(3)

男子東部共通 4×100m リレー さん(3)、 さん(3)

さん(3)、 さん(3)

《英語検定》 実用英語検定 5 級 満点賞

さん(2)

6 名はいずれも標準記録を突破

し、東京都総合体育大会および

<6月の主な予定>

日(曜)	主な行事	日(曜)	主な行事
1(土)	運動会 特別時程	19(水)	期末考査第1日 特別時程×④ 自習教室
2(日)		20(木)	期末考查第2日 自習教室 特別時程×④
3(月)	振替休業日	21(金)	期末考查第3日 避難訓練 特別時程×④
4(火)	運動会片付(運動会予備日) 専門委員会 45×⑥	22(土)	
5(水)	自習教室 45 × ⑤	23(日)	
6(木)	中央委員会	24(月)	開校記念日(通常授業日です) 全校集会 3年到達度テスト
7(金)	絆ネットワーク	25(火)	保育園合同避難訓練 45×⑥
8(土)		26(水)	自習教室 45 × ⑤
9(日)		27(木)	
10(月)	全校朝礼 45 × ⑥	28(金)	
11(火)		29(土)	
12(水)	期末考査 1 週間前 自習教室 45 × ⑤	30(日)	
13(木)	自習教室	7/1(月)	全校朝礼
14(金)	プール開き 自習教室	2(火)	専門委員会 45 × ⑥
15(土)		3(水)	
16(日)		4(木)	中央委員会 選挙管理委員会
17(月)	生徒会朝礼 自習教室	5(金)	セーフティ教室 絆ネットワーク 漢字検定
18(火)	自習教室	6(土)	土曜授業公開日 午前授業 1 学期末保護者会 給食な し

特に表示がない場合は「通常時程(50分×⑥)」「給食あり」です。

6月24日は開校記念日です

6月24日は南千住二中の開校記念日、いわば南二中の誕生日です。今年は月曜日ですが、授業数の確保のため通常の授業日です。そのため、忘れがちかもしれませんが、南千住二中にとっては大切な記念日です。

南千住二中は平成元(1988)年4月、荒川第二中学校と南千住中学校が統合されて誕生しました。当時、荒川区内には15の公立中学校がありましたが、現在は統合が進んで10校になっています。その統合の一番最初が荒川二中と南千住中で、誕生したのが私たちの南千住二中です。校名はこの2つの中学校からとったものと思われます。南千住中は、現ふるさと文化館の場所にあり、南千住二中は荒川二中の校舎でスタートしました。その校舎は現在の校舎の北側にありました。そして南千住二中の新校舎は荒川二中の校庭に作られ、古い校舎は取り壊されました。旧校舎の部分は現在の校庭の長い直線部分になったのです。そのため、学校には珍しく、北側に校庭の一部があるのです。

統合当時は、生徒も先生も大変な苦労をしたようですが、新たな伝統作りに一生懸命に取り組み、今の南千住二中の基礎を作ってくれました。先輩たちが作り上げ、思いが詰まったこの南千住二中をより一層発展させるという気持ちを新たにするのが開校記念日だとも言えるでしょう。